
第38回阿蘇シンポジウム学生感想文

生命科学科3年
渡邊美幸

今回、私は初めて阿蘇シンポジウムに参加させていただきました。今回のテーマは、「微生物
と免疫系の共生」だったので、これまでの講義で学んだ知識に加え、免疫系の研究室での経
験を踏まえてお話を聴くことができました。自分の興味のある分野のお話が聴けて、貴重な体
験となりました。これから自分が研究するにあたって、今回の経験はモチベーションを上げるた
めの良い刺激となりました。

生命科学科3年
従野雅義

去年に引き続き参加させて頂きました。
去年は専門科目の授業がまだあまり始まってない時期に参加したので、何も分からないまま
シンポジウムは終わってしまいました。しかし、今年は免疫学や細菌学などを学んだ上で参加
できたため、内容は難しかったですが去年よりは理解でき、多少なりとも自分の成長を確認で
きたと思います。
講演はどれも非常に興味の湧くもので、普段の授業とは違った刺激をたくさん受けることがで
きました。今回参加して得たもの、感じたものを今後生かしていけたらいいなと思います。


